

# ÉTAPES : NOËL

communauté chrétienne saint-albert-le-grand

Noël

20 Décembre 1974

Aviez-vous remarqué que quelques jeunes, dont l'âge varie entre 14 et 17 ans, assistent à la célébration dominicale de St-Albert-le-Grand? Peut-être que non. Mais le P. Gignac, lui, a pensé à nous: vous vous souvenez qu'il avait suggéré, au début de l'année, la formation d'un groupe. Formation qui s'est réalisée: nous sommes maintenant 10, 10 jeunes, amis, garçons et filles, cherchant à pénétrer un peu plus dans le mystère de la foi chrétienne, cherchant simplement aussi à saisir ce que nous faisons ici, à la messe. Pour tout vous dire, le fait de ne pas toujours comprendre des adultes nous détournait de la célébration. Les textes et les sermons ne s'adressaient pas toujours à nous.

idée sur  
cours des  
dimanche,  
dont  
de mi-  
du  
une



Au début, nous n'avions aucune la marche à tenir. Peu à peu, au réunions que nous tenions chaque se sont dessinés quelques projets, deux sont déjà réalisés. Après une étude minutieuse de la parabole du pharisien et publicain (Luc 18,9-14), nous avons animé célébration des plus jeunes, essayant de leur expliquer, en des mots simples ou des dessins, ce que nous-mêmes avions compris sur ce texte. Ce que vous tenez entre les mains est la réalisation du deuxième projet. Un troisième est à l'étude: une exposition de photos.

Le bulletin Etapes de Noël fut notre souci majeur et j'espère qu'il vous plaira. Nous voulions présenter 4 sujets: ce que vous êtes en train de lire; une justification de

ce que nous sommes, de ce que nous faisons; 2 sujets sur Noël: des interviews effectués durant l'Avent sur la pensée des gens peu de temps avant cette grande fête et une recherche de textes ayant généralement rapport à Noël; enfin, ayant remarqué que les plus jeunes étaient souvent laissés de côté dans ce bulletin, nous avons décidé de ne pas les oublier cette fois-ci - pour cela, ils trouveront des jeux simples aux dernières pages du feuillet.

Seulement, nous ne sommes pas parfaits, et si vous avez des remarques à nous faire quant à la présentation ou à l'orientation du groupe, ou si vous avez des idées à nous présenter, vous pourrez toujours retrouver l'un d'entre nous à la fin des célébrations.

Merci!

Joyeux Noël à tous!

Le groupe

Marie Harel

Nicolas Beylich

François Crépeau

Christel Nicolas

Marc Desjardins

Brigitte Hynderick

Erick Touzard

Céline Pinet

Madeleine Audet

Clotilde Dupriez

**LES PETITS FRÈRES DES PAUVRES - JEUNESSE ET TROISIÈME ÂGE**

*Un point de rencontre entre jeunes et vieux pour construire un monde plus fraternel*

Souscription autorisée par la Ville de Montréal

Règlement NO 1447

Corporation sans but lucratif officiellement autorisée à émettre des reçus pour fins d'impôt.

4624 rue Garnier MONTRÉAL H2J 3S7 • téléphone 523-3634, 523-3765

# ÉCRITS DE NOËL

Ô vous qui êtes,

l'Ecclésiaste vous nomme Toute-Puissance, les Macchabées vous nomment Créateur, l'Épître aux Ephésiens vous nomme Liberté, Baruch vous nomme Immensité, les psaumes Sagesse et Vérité, Jean vous nomme Lumière, les Rois vous nomment Seigneur, l'Exode vous appelle Providence, le Lévitique Sainteté, Esdras Justice, la création vous nomme Dieu, l'homme vous nomme Père, mais Salomon vous nomme Miséricorde et c'est là le plus beau de tous vos noms.

Victor Hugo

"les misérables"

## NOËL

Nom mystérieux qui évoque d'abord en moi une image superficielle, habituelle à notre époque, celle du monde consommateur, des achats irréfléchis et nombreux, souvent encombrants car par trop matériels. Une image qui détourne de l'autre, de la vraie représentation de Noël, c'est-à-dire le mystère insondable de l'amour de notre Seigneur, l'exploit d'humilité, de courage et de foi de la part de Marie.

Chaque fois que j'évoque l'Annonciation, tous les miracles, les faits précédant Noël, et Noël, lorsque j'arrête mon regard sur Joseph, Marie, les personnages connus et inconnus de la crèche, même sur le boeuf et l'âne, tous attendant et admirant Jésus Christ nouveau-né d'une même attente silencieuse et d'une même admiration, je ressens dans tout mon être un sentiment d'une violence inouïe par son ampleur mais très mélancolique en même temps. Je suis rempli d'admiration devant cette fraternelle nuit de Noël, nuit de grâce et de mystère, durant laquelle personne ne doute de l'amour de Dieu. Chaque fois que j'entends l'histoire des Petits Santons, que j'écoute les chants et les psaumes criant la fonderie et la joie du peuple de Dieu, alors je suis à mon tour emporté par cette vague déferlante d'allégresse et de liesse.

Je voudrais crier de par le monde que cet acte de la Nativité est un des plus magnifiques, avec la Pâque de ce même Jésus. Je voudrais que tous les peuples de quelque couleur, race ou langue qu'ils soient, se réunissent en un seul corps comme dit le psaume pour chanter leur foi et leur allégresse, et qu'ils continuent le chemin que Jésus a tracé.

Je voudrais...

Je voudrais exprimer ma joie profonde, ma foi en Dieu le Père, mon admiration pour cette nuit bénie; je ne le peux pas, je suis homme, je suis dépassé par mon sentiment.

Nicolas Beylich

## Chanson de Noël

Pour tous les enfants de par le monde entier,  
 Dont les pays sont en guerre plus souvent qu'en paix,  
 Je déclare la trêve pour quelques instants,  
 En ma qualité de président des moins de 20 ans;  
 Même si mon Etat n'a qu'un ambassadeur,  
 Qui s'appelle l'amour que j'ai dans le coeur.  
 Et même si mon scpetre n'est qu'un petit hochet,  
 Respectez-le car maintenant c'est...  
 ... Noël, Noël, Noël...

Pour tous les papas et toutes les mamans,  
 Pour tous les généraux et tous les président,  
 Pour Jimi Hendrix qui ne voulait pas croire,  
 Pour les blancs, les rouges, les jaunes ou bien les noirs,  
 Pour l'ouest, le sud, l'est ou bien le nord,  
 Pour tous les vivants qui distribuent la mort,  
 Je demande une trêve pour que tout se passe en paix  
 à cette conférence au Soleil...  
 ... Noël, Noël, Noël...

Ecoutez-moi bien! Je n'ai pas dans mes jouets  
 De radio-pirate, de journal de télé,  
 Mais j'espère que j'aurai tout ça un jour,  
 Pour ne vous parler que d'un sujet très court:  
 En avant-première, la paix autour de moi;  
 Au journal du soir, la paix vaut mieux que ça.  
 Vive la trêve car maintenant c'est...  
 ... Noël, Noël, Noël...

Joyeux Noël pour tous... Noël, Noël...!

Les Poppys

Noël... tout le monde aime ça!

- On se retrouve en famille pour partager nos vœux et notre joie. Pendant ce temps, on oublie les soucis habituels pour penser aux autres. Le fait de recevoir des cartes, d'acheter des présents, de porter des paquets, nous met dans l'ambiance, ainsi que la musique et les décorations qui créent des liens. On a autant de joie à donner qu'à recevoir.
- Par la crèche, on retrouve Jésus dans nos cœurs. Les gens qui vivent seuls ont parfois un sentiment de regret pour les Noëls d'autant, mais à la messe on est en famille. Nos vieillards aiment mieux la présence de leurs proches qu'un simple objet matériel. Les moins favorisés connaissent aussi la grande joie de Noël, car ils espèrent un renouveau en cette fête.
- Souhaitons à tous l'espoir de retrouver la joie qui fait de Noël une fête inoubliable et inaltérable.

ACTUALITÉS

ENFANTS  
O  
JEUX  
L

7

MOT - MYSTÈRE

Ane  
Bœuf  
Crèche  
Dinde  
Jesus  
Marie  
Messe  
Noël  
Sapin  
Soir

M	E	S	S	E	S
A	E	O	A	O	L
R	D	I	N	D	E
I	T	R	E	I	O
E	S	A	P	I	N
F	U	E	O	B	L
S	U	S	E	J	E
E	H	C	E	R	C

Mot. mystère: étoile

CHARADE

Mon premier se trouve au milieu  
de la figure

Mon second sert à la vie

Mon troisième est un pronom  
démonstratif.

Mon tout est la venue au monde.

Réponse: naissance.

## BLAGUES

La mère demande à son fils ce qu'il voudrait que le Père-Noël lui apporte comme jouets.

- Je ne te le dis pas; tu verras, ce sera une grosse surprise!

Véronique après avoir entendu un gros coup de tonnerre s'exclame:

- Le Père-Noël remue les joujoux!

Père présente un à un les personnages de la crèche. Il présente deux bergers et il prend un roi mage de race noire:

- Celui-ci est un berger allemand!

### RAPPEL DE L'HORAIRE DE NOEL

22h15: Ouverture des portes de l'église

22h30: Concert d'orgue par Madame Françoise Chourot

23h00: Célébration de la nuit de Noël

11h00 du matin: Messe du jour

N.B. Il n'y a pas de service de garderie pour les tout petits à la célébration de la nuit ni à celle du matin.